

# EXTRA!!!

:-:

# EXTRA!!!

PRECIO

0.20

Ejemplar

# TRIBUNA LIBRE

PRECIO

0.20

Ejemplar

DIRECTOR:  
Ricardo Rojas Vincenzi  
ADMINISTRADOR:  
Lic. Gregorio Sáenz Monge

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Oficina: 150 varas al Norte de «La Despensa», altos edificio 136

TELEFONO 3772

APARTADO 1439

AÑO II

San José, Costa Rica, Miércoles 21 de Febrero de 1951

Nº 2

## EL ODIO sigue su obra en Costa Rica

Ese sentimiento, cual un bumerang, habrá de acabar con quienes usan esa arma arrojadiza

La obra disociadora continúa sin eclipse en los que mandan.

Es, patraña que nadie traga el que se haya llamado a la concordia a la familia costarricense

En ningún tiempo de la historia de nuestra democracia se han registrado, por conducto de un gobierno, los hechos que hoy se registran en Costa Rica, hasta el punto de que la repulsa contra ellos ha dejado de ser una arma exclusiva del partido mayoritario, para ser esgrimida por los mismos amigos del que hoy ocupa la Casa Presidencial

Con una impopularidad de caracteres tan violentos no se explica nadie que «La Hora» tenga responsabilidad moral de ninguna clase, para dirigirse a nosotros, no sólo con saña: con irrespeto.

No está lejos el instante en que, con juicio sereno y sensato, frente a la obra de gobierno que realizamos, la historia determine, con números concretos, a quién corresponde la gloria y a quién el deshonor de no haberla sabido conquistar convenientemente.



Dr. R. A. Calderón G.

Sólo la maldad puede traer, aunque sea a la prosa combativa, los argumentos que esgrime «La Hora»: el escritor espereñable apenas es digno de su pluma.

Los 3 gobiernos que ayudaron a la revolución de Figueres tenían como único norte el de acabar con el régimen nicaragüense.

Les importaba un bledo Figueres, Ulate o cualesquiera otros.

Quisieron tomar como trampolín a Costa Rica y la arruinaron.

Vincular la revolución a las desatentadas ambiciones del presidente electo no era más que un subterfugio. -- Algún día conocerá el pueblo de Costa Rica, con detalles prolijos y documentación irrefutable, este capítulo de la historia costarricense

En sensacional artículo titulado «Glosas a un editorial de «La Hora» hace estas declaraciones el ex-Presidente Dr. don Rafael A. Calderón Guardia

BUSQUE EL TEXTO EN LA PAGINA CUATRO

## Cuantiosa suma dejó de percibir el Fisco por mala aplicación de aforos

Los jabones extranjeros han estado incluidos en primera categoría, y ahora han sido pasados a la segunda; por lo tanto, tales jabones tendrán que pagar un aforo más alto

Alegaba la Contaduría Mayor que tales jabones estaban amparados por el Tratado Comercial con los Estados Unidos. Sin embargo, queda probado que no hay tal amparo

Hemos tenido noticia de que, por disposición reciente, los jabones extranjeros fueron incluidos en la segunda categoría y, en consecuencia, deberán pagar un aforo más alto.

Pero en torno de esa noticia se nos dieron algunas referencias que juzgamos interesantes para nuestros lectores, para que éstos observen que también en el gobierno de los salvadores de la patria se cometen equivocaciones.

Los jabones extranjeros, desde hace año y medio, han estado incluidos en la primera categoría, pagando un colón 16 centavos el kilo de aforo aduanero. En distintas ocasiones, personeros de la industria jabonera nacional alegaron que tales jabones extranjeros debían estar en la segunda categoría, pagando el

doble de aforo, pero siempre encontraron el obstáculo de que la Contaduría Mayor sostenía que los jabones perfumados extranjeros no podían pasarse a otra categoría y hacerlos pagar un aforo más alto porque estaban amparados por el tratado comercial con los Estados Unidos.

No fué sino hasta hace unos pocos días que uno de los personeros de la industria jabonera nacional pudo constatar, según se nos dijo, en la propia Embajada Americana, que los jabones perfumados que se producen en los Estados Unidos no estaban amparados por el mencionado tratado. Convencidos el Banco Central y la Contaduría Mayor, por fin, de que tales jabones podían soportar un aforo más alto,

se dispuso colocarlos en la segunda categoría.

El Gobierno, pues, ha dejado de percibir durante año y medio una cuantiosa suma, por mala interpretación del arancel aduanero. Y, durante año y medio también, se ha ocasionado un gravísimo perjuicio a la industria costarricense productora de jabones perfumados.

Como a nosotros nos interesa sobremedida que el gobierno tenga, cada día más, mayores entradas, aunque con las que tiene, que lleguen ya a los ciento cincuenta millones de colones, no hace nada por el progreso del país, venimos a protestar de que las dependencias encargadas del asunto le hayan ocasionado al fisco esa pérdida tan cuantiosa.

## Las declaraciones de los amigos del Gobierno son de pavorosa alarma para el pueblo

No pasa día sin que los adictos del régimen pongan el grito en el cielo por tanto impuesto

Hace unos pocos meses la señorita Emma Gamboa declaró, en presencia de una estadística escolar del año anterior, que la desnutrición de los niños iba en una marejada creciente que causaba alarma. Por otra parte en *La Prensa Libre*, en *La Nación* y en otros periódicos como en la misma «Hora», han aparecido cosas semejantes frente a la ola de criminalidad que se ha desarrollado en todo el país. Y lo más grave es que en alguno de esos mismos diarios el grito de alarma ha ido tan lejos que hasta se ha querido inculpar a la misma Guardia Civil, que

en nuestro concepto no tiene la culpa de lo que pasa, en lo tocante a la mencionada criminalidad.

Hace más tiempo todavía don Luis Felipe González declaró que en 15 meses se había hecho una deuda mayor que la hecha en 126 años anteriores.

No pasa día sin que los amigos del actual régimen pongan el grito en el cielo, por el impuesto tal, el del 10 por ciento, por ejemplo; por tal asalto; por cual desbarajuste, etc., etc.

Nuestros lectores pueden confirmar esta observación con sólo leer,

atentamente, cuanto producen los amigos del gobierno en estos momentos de crisis catastrófica. Nosotros nos quedamos pequeñitos a la par de estos censores que son del mismo paño; y que pagaron, con su dinero y su esfuerzo, la revolución salvadora de maris. Que lean estos señores con atención la prensa oficial, para que se convengan de que muy mal debe andar la cosa, cuando los propios amigos del gobierno están que se los lleva Satanás con este rompe-cabezas de liberación fraticida que nos están propinando quien sabe hasta cuando.

5151

GARAGE  
AGUILAR

5152

# Los comentarios de LA HORA son el descrédito de la prensa nacional

También ha contribuido el pasquín, con su brochismo, a los fracasos del Gobierno

En efecto: los estudiantes de la Universidad la flagelaron cuando se les dió oportunidad, en *La Nación*, de decir cuanto pensaban de este pasquín. *La Prensa Libre*, con ser lo que es, le dijo barbaridades por lo mismo; *El País*, también le castigó debidamente. Y en los corrillos, cuando ataca a personalidades como al Sr. Sancho Jiménez, se la repulsa con epítetos agrios y con la fuerza moral de que todas las gentes son capaces. Que *La Hora* es un pasquín, no hay quien lo ponga en duda; que ofende a los gobiernos vecinos sin olvidar a los Estados Unidos, todos lo saben; que mete «la Pata» en todo lo que dice o comenta, nadie lo ignora. Por eso, cuanto ha dicho de nosotros los calderonistas NO VALE ABSOLUTAMENTE NADA. Recibir, para nosotros, insultos de *La Hora* es cosa que nos tiene sin cuidado, porque el público la conoce y la desprecia convenientemente. Es un periodiquito que se ha ganado no sólo el odio de todos: además, el desprecio más absoluto, dentro y fuera del país.

Por eso, lo que nos ha dicho y lo que vuelva a decirnos en ediciones posteriores, le entra al país por un oído y le sale por el otro. Se ha convertido, por su necedad, en el hazmerreír de toda la República. Es un honor sentirse insultado por un periodiquito de esta naturaleza. Y eso lo saben también todos. Ya no hay

necesidad ni de decirlo. Y si lo citamos haciendo la lista incompleta de sus enemigos, dentro de su propio partido, no es más que para escarmiento de quienes la dirigen y escriben. Y como un ejemplo de lo que puede ser la prensa en manos inhábiles e incultas.

Cuando el público vuelva a leer uno de esos editoriales que hacen historia por su barbarie, dígame a sí mismo: «¿Por qué no habla *La Hora* del Codo del Diablo? ¿De la matanza de Ochomogo? ¿De los quinientos millones gastados en tres años de desgobierno? ¿De la persecución más bárbara de la Historia de Costa Rica llevada por él? ¿Por qué no habla de las garrafas? ¿Por qué no dice nada de la incapacidad de este gobierno para hacer siquiera una alcantarilla? ¿Por qué no dice nada de la famosa y tan combatida deuda del Partido a que pertenece? ¿Por qué calla ante el hambre de Costa Rica? ¿Por qué no dice nada de los inmensos impuestos con que tiene agobiado este gobierno al país? Cuando hable de todo eso, entonces le daremos beligerancia al pasquincito de marras. Pero no; calla como una tumba y se traga las palabras como una tumba.» ¿Por qué? Sus insultos, pues, no valen un comino. El país lo sabe y por eso ríe a mandíbula batiente con cada uno de los famosos editoriales de *La Hora*.

## DIPUTADO DEL GOBIERNO PLANEA NEGOCIO PARA PROVECHO DE LA SOCIEDAD INDUSTRIAL DE QUE FORMA PARTE

Anúnciase que se está gestionando protección para una industria de clavos, de la cual es socio uno de los Diputados que más encarnizadamente atacó al régimen de los 8 años

La protección a esta industria perjudicará al Fisco, mermandole sus entradas y al mismo tiempo afectará seriamente a las construcciones

Se nos ha suministrado la noticia, en círculos comerciales, de que en estos momentos se realizan gestiones encaminadas a conseguir que el Estado le dé protección a una industria: la de la fabricación de clavos.

La noticia en sí no tendría mayor interés si no fuera porque a las gestiones a que nos referimos, les está prestando toda su cooperación un Diputado amigo del Gobierno, de los que en la campaña política escribía los peores desatinos contra los «negocios» que se realizaban en el régimen de los 8 años, y era de los que, a voz en cuello, clamaba por una patria mejor... pero para él

y los de su grupo.

Ese Diputado, según los informes, es socio de la nueva industria de los clavos y, en consecuencia, está de acuerdo, enteramente de acuerdo, en que se eleve el aforo a los clavos importados, para proteger a los clavos nacionales... ¡Si serán clavos!

La protección, de otorgarse, perjudicaría enormemente al Fisco, que vería mermadas sus entradas, y perjudicaría también a los trabajos de construcción, que se verían obligados a consumir clavos de la producción del país que acaso se venderían a precios iguales al producto

importado porque, como se sabe, la industria de los clavos tendría que importar desde la maquinaria hasta la materia prima, porque en Costa Rica no se consigue más materia prima... que la de los clavos que quieren hacer su negocio a costillas de los derechos aduaneros.

Por la importancia que tiene el caso que comentamos, vamos a procurar estar al tanto de las gestiones que se llevan a cabo, a fin de tener informados a los lectores, especialmente a aquellos que todavía sostienen que en la Segunda República no se hacen negocios de la índole del que comentamos.

EL DISTINGUIDO EX-PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DR. DON RAFAEL A. CALDERON GUARDIA NOS HA ENVIADO, CON EL TITULO DE «GLOSAS A UN EDITORIAL DE LA HORA», EL SIGUIENTE INTERESANTE ARTICULO:

«Se nos informa que en un editorial de *La Hora* se nos ataca, una vez más, con saña. No nos explicamos de qué artes oscuras se vale este periódico para atacarnos, siendo así que, en ningún tiempo de la historia de nuestra Democracia, se han registrado, por conducto de un Gobierno, los hechos que hoy se registran en Costa Rica, hasta el punto de que la repulsa contra ellos ha dejado de ser una arma exclusiva del Partido mayoritario, para ser esgrimida por los mismos amigos del que hoy ocupa la Casa Presidencial; hasta el punto de que los que ayudaron económicamente a su Partido, le hacen coro al nuestro en sus propios periódicos, como es de todos tanto conocido. Con una impopularidad de caracteres tan violentos como la descrita, no se explica nadie que *La Hora* tenga responsabilidad moral de ninguna clase, para dirigirse a nosotros, no sólo con saña: con irrespeto.

No está lejos el instante en que, con juicio sereno y sensato, frente a la obra de gobierno que realizamos, la historia determine, con números concretos, a quién le corresponde la gloria y a quién el deshonor de no haberla sabido conquistar convenientemente. Y entonces cuanto ahora se dice, sin muestra de responsabilidad de ninguna clase, quedará perfectamente determinado, en la clasificación científica de esos números, por una parte; y en la valorización de los ánimos que los lograron, por la otra. No nos explicamos, por eso, que haya quien le tenga pánico a esos números y en el momento en que se le comparan toma el camino de la desazón y el desabrimiento para considerarlos. El pueblo de Costa Rica sabe ya bastante, y con gran dolor suyo, de estas matemáticas, de este odio reconcentrado que en vano intenta desfigurarlas ante un país ya convencido, hasta la saciedad, de quienes son los que merecen el ataque entre nuestros oponentes y nosotros.

Ante la vileza tremenda con que se nos atribuye el hecho de que busquemos la satisfacción de personales necesidades haciendo negocio con el nombre de un inocente, nos adelantamos a ese juicio de la historia, que esperamos con entera serenidad, para hacer la condigna protesta en nombre de nuestros puros antecedentes de ciudadanos y de padres de familia. Sólo la maldad puede traer, aunque sea a la prosa combativa, esos argumentos: el escritor espereble del editorial apenas es digno de su pluma.

Vivos están, casi en su totalidad, los vestigios de la estúpida revolución de Figueres, y ellos, a fuer de honrados, tendrán que decir, como es verdad, que nosotros no teníamos ejércitos ni armas. Todos los Gobiernos de nuestra patria, hasta llegar al desgobierno de Figueres y pasando al actual que, como una servidumbre legal continúa en esa actitud, formaron ejército con sus maestros y sus armas salían, no de arsenales sino de librerías; no ignoran que al Gobierno del Lic. Picado, que las solicitó en vano de Gobiernos amigos, le fueron negadas las armas con qué defender el régimen constitucional; no les es desconocido que estábamos inermes en frente de 3 Gobiernos extraños empujados en aventura alocada que hubo de dar su fruto apropiado, no el apetecido. Esos 3 Gobiernos tenían, como único norte, el de acabar con el régimen ni-

caragüense. Les importaba un bledo Figueres, Ulate o cualesquiera otros. Quisieron tomar como trampolín a Costa Rica y la arruinaron. Decían con cinismo que ése era el camino más rápido y seguro para conseguir su propósito, por el simplísimo hecho de ser nosotros un país indenfeso, y consagrado, en su paz tradicional, al trabajo. Lo que ocurrió luego todo el mundo lo sabe: Figueres no cumplió con lo pactado y se comió el mandado.

Está plenamente probado que la revolución, parada con mucha anticipación, había de producirse, pues aquél era su exclusivo propósito. Vincular la revolución a las desalentadas ambiciones del Presidente electo, no era más que un subterfugio.

Cuando el país se dió cuenta de lo que realmente había en el fondo de todo aquello, le hizo el vacío a Figueres; y éste, al verse solo, se acordó entonces de Ulate—a quien menospreciaba con epítetos impudables—y pretendiendo echar un velo sobre el verdadero objetivo de la revuelta, quiso, al entregar el mando, quedar como el salvador de las instituciones nacionales. Algún día conocerá el pueblo de Costa Rica, con detalles prolijos y documentación irrefutable, este capítulo de la historia costarricense.

Como en el editorial que comentamos se hace alusión a nuestro fallido intento de entrar en nuestra patria a restablecer en su trono el derecho conculcado y la justicia villendriada, tenemos que declarar que la empresa no tuvo ayudas extrañas ni de elemento humano ni de gobiernos compinches: únicamente costarricenses nos alistamos en aquella ocasión.

Como también se hace mención a los cobardes, en el editorial de marras, debemos recoger la especie para decir que cobardes son aquellos que en actos terroristas metieron el pavor en corazones tranquilos y sembraron la muerte por doquier; cobardes, los que asesinaron a muchos y, entre otros, a mansalva, esposados, a los hoy mártires de El Codo del Diablo; cobardes los que, salvando fronteras, llegan hasta el desierto de costarricenses a buscarles la ruina total y aun a tratar de asesinarlos.

La obra disociadora continúa sin eclipse, en los que mandan. Es patraña, que nadie traga, el que se haya llamado a la concordia a la familia costarricense. El odio sigue su obra, y ese sentimiento, cual un *bumerang*, habrá de acabar con quienes usan esa arma arrojada. Esa labor de diatriba, de persecución está realizando, al revés de lo que esperaban sus autores, la consolidación del Partido Republicano Nacional, al cual se debe la obra político-social que alivia y acude con la justicia a las clases desvalidas.

En su afán equivocado tratan los fariseos, con voces de sirena, con propósitos temerarios, de conquistar adeptos en nuestras filas compactas; ni siquiera lograrán diezmarlas aquellos que, en forma pasiva, consentieron en la persecución, el vejamen, el despojo, el asesinato de amigos nuestros. Los tibios son preocupación viva hasta para la Teología tolerante. Han locoado con torpeza la puerta que no es, y erraron el tiro; han logrado, por lo contrario, que nuestros amigos y correligionarios cierren filas mirando la bandera que ha de llevarlos el triunfo en ocasión propicia, cuando las huestes del PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL logren la redención de Costa Rica.

R. A. Calderón Guardia